

EL REY ALFONSO V



En estos artículos que vamos a incluir en ésta y en próximas revistas queremos hacer referencia a la rica y abundante historia de La Puebla y sobre todo de los reyes que desde la edad media han tenido alguna relación con nuestra historia.

Por los restos arqueológicos encontrados en su término podemos deducir que la historia y por qué no la Prehistoria de nuestro pueblo está demostrada.

En el DVD que la revista elaboró para el Festival de cine "CIBRA", tanto el guión escrito por un servidor, como las bellas imágenes realizadas y dirigidas por Soledad Ruiz Corcuera, se hace una sucinta referencia a los hechos históricos más relevantes que han coadyuvado a la creación de este municipio llamado "LA PUEBLA DE MONTALBÁN".

Cada una de las referencias históricas que se reflejan en el DVD podrían ser fuente y base para estudios más extensos y detallados que en él se realizan. Si ponemos como ejemplo las hachas prehistóricas del Paleolítico, con una antigüedad de más veinte mil años, encontradas en el paraje denominado "Cerrejín" que tuve la satisfacción de tener entre mis manos pero que, por desgracia no pude convencer al propietario, un chaval de 14 años, ni a su familia para que fueran depositadas en el Museo de Santa Cruz de Toledo y la fatalidad hizo que, un rayo de una tormenta veraniega un catorce de julio de 1972, el muchacho falleciera sin saber hasta la fecha donde pudo esconder dichas

hachas, dándose por desaparecidas. Si nos referimos a los dos "Verracos", figuras de animales principalmente de toros y cerdos tallados en piedra granítica pertenecientes a la cultura celta, quizás "los Vettes", pueblo celta que ocupó hace más de 2.500 años, toda la meseta central de la península incluida la provincia de Toledo y por supuesto las vegas del "Soto Redondo", donde fueron descubiertos, el primero en el año 1973 por Manuel del Valle apodado "El Baba" y que se encuentra en la actualidad depositado en el Museo de Santa Cruz de Toledo y el segundo por Carlos Rodríguez en el año 2008 que podemos admirar en el museo etnológico "La Celestina" de la localidad. Podíamos hablar también de la ocupación romana que desde el año 193 a.d.C. convivió durante años con los vettones y que nos dejaron restos arqueológicos como testigos de su paso por estas tierras; o de la cultura visigoda cuya muestra es la enigmática y suntuosa ermita de Santa María de Melque, cercana al castillo de Montalbán con toda seguridad de origen árabe y atribuida su construcción al califa Abderrahman III hacia el año 935 que, dos siglos más tarde fueron cedidos ermita y castillo a la orden de los templarios por el rey Alfonso VII, y que posiblemente ésta fuera la fecha del nacimiento de la actual Puebla de Montalbán, pero... sobre estos personajes ya hablaremos en artículos posteriores.

Ahora nos vamos a centrar en los reyes de Castilla y León que de una u otra forma influyeron en la historia de la Puebla y motivaron la creación de la villa tal como hoy la contemplamos.

Del primer rey que habla la leyenda, que no la historia, y relaciona La Puebla con la corona de Castilla y León, es de Alfonso VI.

Nació este rey en el Año 1047. Era hijo de Fernando I rey de León y conde Castilla y Galicia, y de la reina Sancha de León. Como segundo hijo varón de dicho matrimonio no le hubiera correspondido heredar, pero su padre siguiendo la ley Navarra y no la leonesa, decidió, en el año 1063 repartir su patrimonio entre sus cinco hijos de la siguiente manera:

- Sancho le correspondió el estado patrimonial de



AYUNTAMIENTO
LA PUEBLA DE MONTALBÁN
www.pueblademontalban.com

HOSTAL - BAR
RESTAURANTE

LEGAZPI
HNOS. CID

*Especialidad en Conejo al Ajillo,
Liebre con Arroz y Gazpacho Pueblano*

Avda. de Madrid, 57 - Telf: 925 75 00 32
LA PUEBLA DE MONTALBÁN



C/ París, 8
Teléf.: 925 25 19 66
45003 Toledo

LAZARO JOYEROS
www.lazarojoyeros.com